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A movimentação e o aquecimento das vendas já fazem parte do comércio de 
Crateús, neste mês de novembro, prevendo o bom período natalino que se avizinha. 
Lojistas estão motivados e otimistas quanto ao aumento das vendas na maior cidade 
do sertão de Crateús/Inhamuns, Crateús. Algumas lojas já se anteciparam e logo no 
início de novembro providenciaram a decoração natalina, como forma de despertar 

o espírito natalino nos consumidores. Novembro já sinaliza para um bom 
dezembro, com expectativa de que seja melhor que o mesmo período do ano 

passado. Em Tauá e Nova Russas, as expectativas são semelhantes às de Crateús.

Quer espaço e liberdade junto à natureza? 

Chegou o Condomínio Mirante dos Tucuns, em Crateús. 
São 81.646,67m² de área total à 22 minutos da sede Crateús. 

Segurança, privacidade, conforto, muito espaço e áreas 
verdes, clima ameno, vista incrível, toda a infra estrutura 

urbana em meio à natureza.A Mirante Tucuns 
Empreendimento irá lançar em 27 de janeiro de 2024. 

Daqui a menos de um ano, em outubro de 
2024, os eleitores vão voltar às urnas para 
escolher os representantes nas eleições 
municipais, que elegem prefeitos, vice-
prefeitos e vereadores. O Sertanejo 

O Sertanejo! Vida longa!
Silvania Claudino - Jornalista / Editora do O Sertanejo 

Comércio no sertão começa a 
aquecer para o período natalino

O SERTANEJO
"O sertanejo é, antes de tudo, um forte" - Euclides da Cunha

Acesse para
mais conteúdo

Tauá vai 
promover 
o “Centro 
Alegre”, 

no período 
natalino

      O destaque deste mês de 
novembro é o próprio jornal 
O Sertanejo, que chega 

REGIÃOCIDADEPÁGINAS VERDES 

LOJISTAS ANIMADOS
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Feliz 2 anos!
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Parabéns!

aos 2 anos de fundação. 
Com níver em 15 de 
novembro, data que 
coincide, propositada-
mente, com a data de 
elevação à cidade de 

Crateús, antes vila, O Sertanejo é eminente-
mente sertão, fala do sertão, vive o sertão, 
como meio de  comunicação eminentemente 
sertanejo e crateuense.

 Gostaria de agradecer a todos que 
apoiam o projeto O Sertanejo, que nasceu de 
um sonho antigo meu e hoje é essa realidade 
viva, sentida, real e muito satisfatória, mesmo 
com pouco tempo de existência.

 Uma grande alegria de minha parte 
poder colaborar com a Comunicação da minha 
cidade natal, Crateús e de toda a região, 
fazendo o que mais amo: escrever, contar 
histórias, colaborar com o desenvolvimento da 
cidade e região.

Parabéns!*S
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ELEIÇÕES 2024
Crateús ganha o seu primeiro Condomínio em

 meio  à natureza, Condomínio Mirante dos Tucuns
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Lojas em Crateús já preparadas para o período natalino e recebendo consumidores - Foto: O Sertanejo

Condomínio Mirante dos Tucuns  em Crateús - Foto: Divulgação

iniciou na edição de 
ju lho  uma sé r ie  de 
entrevistas com os ex-
prefeitos de Crateús dos 
últimos 30 anos. Nesta 
edição, o entrevistado é o 
advogado Dr. José Almir 
Claudino Sales, que  
foi prefeito de 
Crateús, sua terra
natal, por duas 
oportunidades
(1989/1992 e
 2005/2009). PÁGINA 05
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Os artigos de Opinião assinados são de responsabilidade dos próprios 
autores e não expressam necessariamente a opinião do O Sertanejo. 

opinião

Publicidade

 Em 2023, a Lei nº 10.639, de 09 de janeiro de 2003, 
comemorou 20 anos de existência. A referida lei estabelece a 
inclusão da temática “História e Cultura Afro-brasileira” no 
currículo ocial das escolas brasileiras. Atrelada a ela, foi 
promulgada a Lei nº 11.645, de 10 de março de 2008, 
acrescentando à temática o trabalho com a história e a cultura 
indígena. Desde então, cabia às escolas a inserção das temáticas em 
seus currículos, intencionalmente expressas no Projeto Político 
Pedagógico (PPP) escolar.Mesmo com o amparo das referidas leis, 
as quais alteraram a Lei de Diretrizes e Bases da Educação 

A Karatis Assessoria Ambiental
(consultoria especializada em Meio Ambiente, 

com origem e sede em Crateús) esteve nos 
13 municípios do CGIRS do Vale do Jaguaribe 
realizando capacitação de Sustentabilidade com 

foco ambiental, formação pessoal, resíduos 
sólidos e agenda 2030 - ODS - ONU.

SEJAMOS
ANTIRRACISTAS!
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Por: Gilmar Pereira 
Costa - Doutorando em 

Educação pela 
Universidade Federal da 
Bahia (UFBA). Professor 

da Rede Estadual do 
Ceará, atuando na 

Coordenadoria Regional 
de Desenvolvimento da 

Educação (CREDE 15 – 
Tauá). Membro Titular da 

Academia Tauaense de 
Letras (ATL), onde ocupa 
a Cadeira nº: 22, que tem 
como Patrona Astrogilda 

Feitosa Lima.

Nacional (LDB) 9.394, de 20 de dezembro de 
1996, vericamos que o trabalho pedagógico 
com as temáticas afro-brasileira e indígena, na 
maioria das escolas do país, se resume a 
experiências pontuais, geralmente ocorridas a 
partir de datas comemorativas, como é o caso 
do Dia dos Povos Indígenas, 19 de abril, por 
muito tempo, equivocadamente, chamado de 
Dia do Índio; e o Dia da Consciência Negra, 
20 de novembro. Resistir ao trabalho com 
estas temáticas no espaço escolar tem como 
cerne o fato de estarmos inseridos em um país 
em que o racismo estrutural opera e, 
historicamente, é disseminado nos indivíduos 
e instituições.Neste sentido, a educação 
antirracista, viés que preconiza a construção 
de um currículo afroreferenciado, que 
enxergue e considere a memória e o legado da 
população negra, bem como se paute no 
combate ao racismo e quaisquer formas de 

preconceito, apresenta-se como a necessidade de compromisso 
com o cumprimento da implementação das leis 10.639/03 e 
11.645/08.Desta forma, muitos desaos precisam ser enfrentados, 
tais como: o trabalho pontual com as temáticas citadas; a ausência 
de intencionalidade nas concepções e práticas escolares 
antirracistas nos PPPs das escolas; a reprodução de estereótipos 
ainda presentes nos livros didáticos e paradidáticos; difusão 
insuciente da produção intelectual e artística de autores/as e 
artistas negros/as; ausência de uma política de formação docente 
continuada consoante com as diretrizes curriculares nacionais para 
a Educação das Relações Étnico-Raciais (ERER); desarticulação 
da escola com os movimentos sociais de luta negra; dentre 
outros.No que se refere ao último aspecto elencado, defendo que 
não há como promover uma educação antirracista sem considerar o 
protagonismo do movimento negro, entendendo-o como um 
movimento educador, empoderador, que repercute no social, no 
coletivo. Ressalto, ainda, que, na esteira da educação antirracista, 
todos os sujeitos da escola precisam estar engajados. Como 
educador antirracista, sou consciente de que, como homem branco, 
situo-me em um lugar de privilégio, mas me sinto disponível e 
mobilizado a participar da luta antirracista, sobretudo a 
desconstruir modos de pensar, falar e agir, num processo de 
letramento racial que enxerga o racismo e se posiciona/age em sua 
contramão. Sejamos antirracistas!

Vamos falar 
de Meio 

Ambiente?

 A Karatis é dirigida pela Dra. Márcia Andrade, 
crateuense, e atua no Ceará e já em outros estados 

do Nordeste. 
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Comércio no sertão começa  a aquecer 
para o período natalino

 Os lo j i s tas  es tão  na 
expectativa de realizar boas 
vendas no melhor período do 
ano. Novembro já sinaliza para 
u m  b o m  d e z e m b r o ,  c o m 
expectativa de que seja melhor 
que o mesmo período do ano 
passado.

 A movimentação  e  o 
aquecimento das vendas já fazem 
parte do comércio de Crateús, 
n e s t e  m ê s  d e  n o v e m b r o , 
prevendo o bom período natalino 
que se avizinha. Lojistas estão 
motivados e otimistas quanto ao 
aumento das vendas na maior 
c i d a d e  d o  s e r t ã o  d e 
Crateús/Inhamuns, Crateús. 
Algumas lojas já se anteciparam e 
logo no início de novembro 
providenciaram a decoração 
n a t a l i n a ,  c o m o  f o r m a  d e 
despertar o espírito natalino nos 
consumidores.

 “Pe rcebemos  j á  uma 
movimentação diferente no 
comércio, com pessoas novas 
aparecendo para fazer compras e 
um aquecimento nas vendas, 
ainda iniciando, mas as nossas 
expectativas são as melhores, 

SEM DÉCIMO TERCEIRO MELHOR QUE 2022

 Os lojistas estão na expectativa de realizar boas 
vendas no melhor período do ano. Mas há um lamento, 
como pontuou a empresária Concebida Lima, que atua 
no segmento de moda e variedades no centro comercial. 
 

 “Esperamos boas vendas, só nos preocupamos 
porque muitos clientes (os aposentados) já receberam o 
décimo terceiro inteiro, em parcelas em junho e agosto, 
então não teremos esse dinheiro circulando neste nal de 
ano”, lamentou. 

 “Agora em novembro as vendas já estão melhores, o comércio já reagiu, 
então acredito que dezembro será melhor ainda que o dezembro passado”, 
apontou a gerente de uma loja de roupas infantis, que preferiu não se 
identicar. 

 O consumidor, por sua vez, está também animado e reconhece que vai 
às compras no nal de ano com mais frequência e empolgação, disposto a 
comprar um pouco mais que o normal no restante do ano. “É Natal né, e isso 
empolga e faz a gente lembrar das pessoas que amamos e presentear, mesmo 
que não gastemos tanto, mas vamos gastar um pouco a mais, isso é certo”, 
armou Maria Carolina, moradora da zona rural.

Comércio crateuense pronto para o melhor período de vendas, o final de ano - Foto: arquivo
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acreditamos que faremos boas 
vendas em dezembro”, aponta a 
p r e s i d e n t e  d a  A s s o c i a ç ã o 
Comercial e Industrial de Crateús 
(ACIC) ,  Mar i a  do  Carmo 
Ximenes Pinho. 

 Ela conta ainda que as 
entidades classistas, ACIC e 
Câmara de Diretores Lojistas 
(CDL), estão empenhadas em 
duas campanhas natalinas neste 
ano. Uma delas, já tradicional e 
voltada para o consumidor, 
entregará R$ 30 mil reais em 
prêmios em sorteios para clientes 
das lojas. O cliente recebe 
cupons, põe nas urnas e concorre 
à premiação. A outra será uma 
confraternização voltada para o 
empresariado e colaboradores, 
que se encontrarão em um 
momento festivo e celebrativo, 
também com sorteios de prêmios 
para os colaboradores.

 “É uma forma de nos 
integrarmos ainda mais com os 
co l abo radores  das  nos sas 
empresas e comemorar o Natal. E 
na outra campanha premiamos 
nossos  consumidores ,  que 
também estão conosco em nossas 
lojas o ano inteiro”, destacou a 
presidente.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

RAILSON BARROS DE SOUZA
CNPJ: 51.163.382/0001-05

Torna público que a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE concedeu a Licença Ambiental por 

Adesão e Compromisso- LAC, SPU: 132/2023 para a atividade de Comércio 
Varejista de medicamentos veterinários, localizada na Rua General Sampaio, 986, 

Bairro Centro no Município de Nova Russas, Estado do Ceará.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

KLEBERSON BORGES MADEIRO
CNPJ: 13.291.849/0001-03

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença Ambiental 
por Adesão e Compromisso- LAC, para a atividade Odontológica com recursos para 
realização de procedimentos cirúrgicos, localizada na Av. Joaquim Lopes Pedrosa, 

2798, Bairro Centro no Município de Nova Russas, Estado do Ceará.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

CALCULO CERTO SERVICOS LTDA

CNPJ 49.671.963/0001-06 - MATRIZ

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús- 
SEMAM a Licença de Instalação para a construção de uma Passagem Molhada, 

localizada em Bom Rosário, zona rural do município de Crateús/Ce.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

RAILSON BARROS DE SOUZA
CNPJ: 51.163.382/0001-05

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença Ambiental 

por Adesão e Compromisso- LAC, para a atividade de Comércio Varejista de 
medicamentos veterinários, localizada na Rua General Sampaio, 986, Bairro Centro 

no Município de Nova Russas, Estado do Ceará.

O SERTANEJO | PÁGINA 03
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Crateús continua com poucas vagas; entidades 
buscarão parcerias para concretizar projeto

O SERTANEJO | PÁGINA 04

MAIS VOOS

O PROJETO

cidade

 O centro comercial de Crateús continua 
congestionado com relação a estacionamento de 
veículos. As vagas não são sucientes para uma 
cidade polo, que cresceu muito nos últimos anos e 
que recebe diariamente centenas de consumidores da 
sede, zona rural e de vários municípios da região. Há 
um projeto elaborado pelas entidades classistas, que 
visam solucionar o problema. Foi apresentado à 
gestão municipal, principal parceira na ação, no 
primeiro semestre deste ano. Por enquanto, segue no 
papel. 

 “Fizemos o projeto, apresentamos à gestão 
municipal, zemos audiências públicas para debater 
juntos, nos propomos a participar nanceiramente 
para efetivar e até o momento não obtivemos 
soluções concretas. Então, decidimos buscar novas 
parcerias, pois precisamos resolver isso com 
urgência e eciência”, frisou Maria do Carmo 
Ximenes Pinho, presidente da Associação 
Comercial e Industrial de Crateús (ACIC), em 
entrevista exclusiva ao O Sertanejo.

 De fato, encontrar uma vaga para estacionar 
nas duas principais vias do centro comercial, 
Moreira da Rocha e D.Pedro II, e até nas adjacentes, 
há um bom tempo tornou-se tornou tarefa árdua. O 
consumidor, na maioria das vezes, e especialmente 
nos horários de maior movimento, circula algumas 
vezes pela área comercial para encontrar uma vaga e 
estacionar seu veículo. A reclamação é geral e 
constante na cidade.  

 Em junho, ACIC e CDL elaboraram o projeto, que revitaliza e 
moderniza o centro comercial da cidade, contemplando além do 
estacionamento, outras questões que as entidades consideram 
relevantes.
  “O projeto revitaliza toda a área, não somente visando o 
estacionamento em si, mas modernizando e embelezando também todo 
o centro comercial da nossa cidade. Iremos realizar e nosso centro cará 
muito bonito para receber bem nossa população”, destacou a presidente 
da ACIC. O projeto Zona Azul também está incluído no plano e já foi 
apresentado pelos lojistas.

 Lideranças empresariais da ACIC e CDL 
estiveram reunidas, no último dia 16, com 
representantes da Azul Linhas Aéreas e Infraero, no 
Aeroporto Lúcio Lima, em Crateús. O objetivo do 
encontro foi discutir a oferta de voos regulares para o 
município, em dias comerciais, e assim incrementar a 
economia local e regional.  
 Atualmente o município conta com dois voos 
semanais.“Hoje só temos dois voos semanais e um 
deles no sábado. O ideal seria em dias úteis da 
semana, pois facilita a resolução de negócios em 
Fortaleza”, pontua a presidente da ACIC, Maria do 
Carmo Ximenes Pinho. “Estamos aqui para 
impulsionar o setor e melhorar o número  de 
passageiros, e Crateús tenha mais voos e aeronaves 
maiores”, destaca Jose Vagno Mota, presidente da 
CDL. Sebrae, OAB e Lions Club também 
participaram do encontro. 
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L I C E N Ç A A M B I E N TA L

ULISSES A DE SOUSA | CNPJ: 43.177.892/0001-03

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença Ambiental por 

Adesão e Compromisso- LAC, para Atividades Veterinárias, localizada na Rua 
Boaventura de Sousa Pedrosa, 2330, Bairro Centro no Município de Nova Russas, Estado 

do Ceará.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

SAVIO HOLANDA AMARO | CPF: 163.870.903-34

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença Ambiental por 

Adesão e Compromisso- LAC, para a atividade de Ambulatorial restrita à consultas, 
localizada na Rua Tenente Raimundo do Vale, 376, Bairro Patronato no Município de 

Nova Russas, Estado do Ceará.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

JOSÉ SÉRGIO ALVES LIMA ME
CNPJ 27.936.603/0001-56

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença Ambiental por 

Adesão e Compromisso- LAC, para a atividade Laboratório , localizado na Rua 
Antônio Gonçalves Rosa, 244, no Município de Nova Russas, Estado do Ceará.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

MARIA DENISE DOS SANTOS OLIVEIRA
CPF 050255423-16

Torna público que requereu a Secretaria Municipal do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas, a Licença Ambiental Por Adesão e 
Compromisso- LAC para a atividade de Consultório Odontológico, situado na Rua 

Evaristo de Castro, 362 - bairro Universidade, município de Nova Russas, Estado do 
Ceará.

Empresariado crateuense 
busca fortalecer a aviação 

local/regional

Dr. José Almir, o entrevistado da Páginas Verdes deste mês - Foto: Cley Petro
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páginas verdes /SÉRIE Eleições 2024 
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 Daqui a menos de 
um ano, em outubro de 
2024, os eleitores vão 
voltar às urnas para 
e s c o l h e r  o s 
r e p r e s e n t a n t e s  n a s 
eleições municipais, que 
elegem prefeitos, vice-
prefeitos e vereadores. 
Nesse  p le i to ,  serão 
e s c o l h i d o s  o s  2 7 
prefeitos das capitais e 
do Distrito Federal e das 
outras mais de 5.500 
cidades do país, além dos 
r e p r e s e n t a n t e s  d a 
Câmara dos Vereadores 
de  cada uma delas . 
Vi s l u m b r a n d o  e s s e 
importante momento de 
d e c i s ã o  d o s  n o v o s 
gestores e vereadores da 
maior cidade dos Sertões 
de Crateús, O Sertanejo 
iniciou na edição de 
ju lho  uma  sé r i e  de 
entrevistas com os ex-
prefeitos de Crateús dos 
últimos 30 anos. 

 Um dos objetivos 
é conversar com cada um 
d o s  e n t r e v i s t a d o s , 
políticos experientes que 
j á  t i v e r a m  a 
oportunidade (s) de gerir 
o município em outros 
momentos, ouvir suas 
análises e expectativas 
sobre o pleito que se 
avizinha, bem como as 
p o s s i b i l i d a d e s  d e 
al ianças  pol í t icas  e 
dentro desse contexto 
e l e n c a r  o s  f u t u r o s 
desaos e possibilidades 
de desenvolvimento da 
querida e amada terra do 
Senhor do Bonm. 

 Outro intuito da 
série é possibilitar ao 
e l e i t o r  c r a t e u e n s e , 
especialmente aos mais 
jovens, o conhecimento 
dos últimos gestores 
locais e por meio desse 
compartilhamento de 
experiências terem como 
analisar o cenário e 
denir o seu voto com 
mais  propr iedade  e 
consciência.
 
 (Todos os ex-prefeitos 
já foram entrevistados pelo O 
Sertanejo, dentro da série, 
restando apenas o médico e 
atual vice-prefeito Francisco 
José Bezerra - Dr. Nenzé - cujo 
convite foi feito pelo jornal, mas 
ainda não atendido ate o 
fechamento desta edição).     

 O entrevistado deste mês é o advogado Dr. José Almir 
Claudino Sales, foi prefeito de Crateús, sua terra natal, por duas 
oportunidades (1989/1992 e 2005/2009). Não mais se candidatou 
desde a última vez como gestor, permanecendo, porém, nos 
bastidores da política crateuense e seguindo sua vida na operação 
do Direito, como advogado. Nos últimos anos, é visto sempre ao 
lado de seu lho Tales, que o seguiu tanto na carreira prossional 
como advogado, e na política, atualmente como vereador em 
Crateús. Compõe o bloco da oposição. 

/Entrevista

Dr. José Almir, o entrevistado da Páginas Verdes deste mês - Foto: Cley Petro
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O Sertanejo - Daqui a pouco menos de 
um ano, em outubro de 2024, os 
eleitores vão voltar às urnas para 
escolher os representantes nas 
eleições municipais, que elegem 
prefeitos, vice-prefeitos e vereadores. 
Qual a sua expectativa, como ex-
prefeito e atual vice-prefeito, para 
esse pleito que se avizinha?

Dr. José Almir - Muito interessante a 
iniciativa do O Sertanejo em ouvir os ex-
gestores sobre suas experiências 
passadas na gestão e isto lhes dá um 
cabeda l  r i co  de  in fo rmações  e 
conhecimento, e isso chegará às pessoas 
do sertão. É importante deixar isso para 
as pessoas para que elas aproveitem e 
que no futuro essas informações 
também quem para as pessoas e 
história. Tivemos a oportunidade por 
dois mandatos de gerir o município de 
Crateús e procuramos imprimir a nossa 
marca, com um trabalho diferenciado, 
sem querer ser melhor que ninguém, 
mas porque almejamos e chegar a 
prefeito de sua cidade não é coisa pouca. 
Olhando para a estrada que foi 
percorrida e vejo que os que nos 
antecederam e todos que foram prefeitos 
também deram a sua contribuição. Eles 
mostraram o seu amor e compromisso 
com a sua terra e considero importante 
olharmos para o passado porque quem 
joga pedra no passado, perde o presente 
e não ganha o futuro. É um tema 
interessante, que pode contribuir com a 
nossa realidade. 

OS -  Pretende ser candidato a 
prefeito de sua terra natal, Crateús?

JA - Não. Não tenho mais esses planos. 
Acho que já dei minha contribuição e 
entendo com toda humildade, que hoje 
já existem pessoas bem mais preparadas 
para o mundo moderno. Entendo que é o 
momento dessa turma mais nova. 

OS - O Sr. compõe o bloco da oposição 
em Crateús. Como vê a articulação da 
oposição em Crateús atualmente?

JA - Me preocupo com o porvir, pois 
vemos que existem pessoas que estão 
pleiteando o cargo e tem espírito 
público. Mas há também alguns que não 
correspondem com a nossa terra de D. 
Fragoso. Me preocupo muito com a 
pulverização de lideranças políticas que 
chegam a Crateús. Cadê os lideres do 
passado? Cadê os deputados estaduais 
daqui? E os federais? Hoje muitos de 
fora e não da cidade. Não está ocorrendo 
a formação de novos líderes. Nada 

contra quem vem de fora, mas acredito 
que devemos ter nossas lideranças 
formadas aqui. Nossa cidade cresceu 
muito e temos que ter lideranças daqui. 
A situação parece ter vários nomes. Já na 
oposição temos um nome bom, 
centralizado em uma crateuense com 
grandes serviços prestados à nossa 
cidade. Devemos estar coesos em torno 
desse nome. Nao podemos nos iludir 
com falsos profetas. 

OS - Suas gestões foram marcadas por 
obras importantes, como o Açude 
Carnaubal, que abastece a cidade, 
Ginásio Deromi Melo, dentre outras. 
Olhando para o passado, como avalia 
sua passagem como gestor de sua 
cidade?

JA - Sim…nós deixamos impressa essa 
marca que falei, com obras como o 
Açude Carnaubal, que considero que foi 
um milagre, pois suas águas chegaram 
em um momento  ext remamente 
essencial para o município e inclusive 
hoje abastece até outros municípios aqui 
próximos, com a operação pipa. 
Inicialmente o Carnaubal iria se chamar 
Itaim, que é uma localidade próxima ao 
reservatório. Foi um projeto do senador 
J o s é  L i n s .  C h a m o u - s e  d e p o i s 
Carnaubal. Na época, a água da 
Barragem estava no m, nas últimas 
gotas e o Carnaubal chegou e socorreu. 
Foi um momento difícil, de muita 
preocupação de todos. Os crateuenses 
Sérgio Machado e Assis Machado e o 
próprio governador Tasso Jereissati, 
muito ligado a eles, nos ajudaram com 
essa iniciativa e tivemos a sorte de ter 
sido feito e concluído na nossa gestão. 
Outra referência importante que faço é o 
Açude Realejo, que foi feito pelo 
DNOCS por iniciativa do senador José 
Lins e transformou aquela região. Foi 
feito irrigação e plantio de tomates. 
A g r i c u l t o r e s  d e  t o d a  a  r e g i ã o 
trabalhavam ali e o tomate tinha a 
produção contratada e levada para a 
Cica. Saiam daqui de Crateús cerca de 
40 carretas por dia com o produto, com 
des t ino  a  Juazei ro /BA e  lá  era 
industrializado pela Cica. Isso fez uma 
grande diferença naquela região, no 
Realejo não havia pedinte, pois houve 
essa oportunidade de trabalho grande, 
portentoso empreendimento. Lembro 
que aproveitando essa nossa vocação, na 
época levamos um grupo de produtores 
para Petrolina/PE para assistirem a 
produção de manga, melão, algodão 
irrigado, com o intuito de se criar essa 
alternativa, além do nosso milho e feijão 
tradicionais. Lá viram até negociação 
com a Bolsa de Valores de Los Angeles e 
caram animados, mas ao chegar aqui 

continuaram na cultura tradicional daqui 
mesmo. A instalação do IFCE também 
ocorreu na nossa gestão, na última e faz 
também uma grande diferença aqui em 
nossa cidade e região. Hoje somos, de 
certo modo, Cidade Universitária e isso 
nos diferencia, aquece a economia, pois 
temos muitas pessoas que circulam aqui, 
estudam, e isso começou ali, naquele 
momento. .

OS - Quais os maiores desaos da 
cidade de Crateús e as perspectivas 
que o novo gestor terá pela frente a 
partir de janeiro de 2025?

JA - Os próximos passos a ser dado por 
Crateús é a industrialização, para que 
sejam gerados empregos para a 
população. É um grande problema aqui é 
a falta de emprego. As pessoas nos 
procuram todos os dias pedindo 
oportunidades de trabalho, como se a 
gente estivesse no poder, mas a gente 
sente que de fato é uma necessidade 
muito grande. Isso tem que ser olhado 
com muito carinho.

OS -  Novos vereadores também serão 
eleitos em 2024. Como avalia a 
Câmara Municipal de Crateús 
atualmente?

JA - As Câmaras municipais precisam 
ter um olhar também de qualicação 
porque se nas últimas eleições a 
renovação sempre tem ocorrido em 
torno de 40 a 42% isso signica que os 
que ali estão não estão correspondendo 
às expectativas. E aí se renova. Essa 
renovação vem movida pelo desejo que 
temos de que haja renovação de 
vereadores, de ideias e de compromisso 
diferenciado deles com o município. 
Acho que é também  um momento 
sublime da ocorrência dos fatos 
políticos de Crateús essa questão que o 
presidente da Câmara é um poder 
paralelo e os demais vereadores 
precisam ter um compromisso mais 
próximo da população. Isso também nos 
preocupa. 

OS - Com base na sua experiência, 
qual o conselho que daria ao eleitor 
crateuense à véspera do novo pleito?

JA - A palavra é conscientização. Se 
posso aconselhar alguém é que evite 
essa barganha no voto, pois ela é 
diminuidora da potência do município 
que somos, cabeça de região, cidade já 
desenvolvida com universidades e agora 
faculdade de Medicina. Temos que lutar 
para que isso não ocorra mais, nosso 
município cresceu e não cabe mais esse 
tipo de atitude. 
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Tauá vai promover o “Centro Alegre”, 
no período natalino

 M ú s i c a ,  a t r a ç õ e s 
artísticas, decoração natalina, 
muita alegria e animação. É o 
que promete a ação de vendas 
inédita denominada “Centro 
Alegre”, que será realizada 
neste ano pela Câmara de 
Diretores Lojistas (CDL), do 
m u n i c í p i o  d e  Ta u á ,  e m 
p a r c e r i a  c o m  a  g e s t ã o 
municipal. Começa já neste 
mês de novembro e acredita 
que as vendas serão elevadas 
no período considerado o 
melhor do ano. 

 “Desde a pandemia, não 
realizamos mais o tradicional 
festival de prêmios, e neste ano 
decidimos inovar com essa 
c a m p a n h a  q u e  v i s a 
incrementar as vendas com 
alegria, animação e o clima 
natalino no centro da cidade”, 
destacou o presidente da 
entidade, Ailton Marciel.

 A  a p o s t a  c o m  a 
novidade deixou os lojistas 
livres para realizar campanhas 
e  p r o m o ç õ e s  d e  f o r m a 
individual, caso queiram, 

O município de Nova Russas, também conhecido como ‘A 
capital do crochê”, espera um período natalino movimentado e 
com as vendas aquecidas no comércio local, conforme a CDL. 

“As expectativas sempre são as melhores, pois Natal e Ano Novo 
tem um sentido diferente, as pessoas querem se confraternizar e 
vão se presentear, então esperamos muitas vendas, paz e amor”, 
destacou a presidente da entidade, Terezinha Abreu. 

A cidade também não fará campanha natalina, como fazia em 
anos anteriores, por conta de problemas de saúde da presidente. 

explicou o presidente. “Cada um faz o que achar 
conveniente em sua loja e comércio visando 
vender mais, receber bem os clientes e alimentar 
o clima de amor e paz do Natal, sendo que 
prestamos orientações sobre ofertas, fazer boas 
compras para poder ter bons produtos e boas 
promoções”, frisou.  

Em Nova Russas, a expectativa da 
CDL também é de muitas vendas 

Centro de Tauá neste ano terá a novidade do “Centro Alegre” - Foto: CDL Tauá
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 Por ser a maior cidade dos Inhamus, 
Marciel lembrou ainda que a movimentação 
ocorre ainda por conta das cidades que estão no 
entorno de Tauá e, normalmente, centralizam 
suas compras no polo tauaense, “e isso também 
contribui para o aumento da movimentação e 
vendas”.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

REINALDO LOURENÇO DA SILVA DIAS | CNPJ: 36.262.845/0001-00

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença Ambiental por 
Adesão e Compromisso - LAC, para a atividade de Comércio Varejista de medicamentos 

veterinários, localizada na Av. Antônio Joaquim de Sousa, 931, Bairro Centro no 
Município de Nova Russas, Estado do Ceará.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

MARIA KAROLINE TAVARES PINTO DOS SANTOS | CNPJ: 23.298.346/0001-38

Torna público que a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE concedeu a Licença Ambiental por Adesão e 

Compromisso - LAC, SPU: 114/2023 para a atividade de Clinica Odontológica, 
localizada na Rua Tenente Raimundo do Vale, n 309, Bairro Patronato no Município de 

Nova Russas, Estado do Ceará.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L
JADER ARAÚJO DE VASCONCELOS | CNPJ: 11.040.598/0001-69

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença Ambiental por Adesão e 

Compromisso- LAC, para a atividade de Laboratório Clínico, localizado na Rua General 
Sampaio, 1317, Bairro Centro no Município de Nova Russas, Estado do Ceará. 

LICENÇA AMBIENTAL
MARIA DO CARMO MENDONÇA SILVA | CNPJ: 06.577.787/0001-35

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença 

Ambiental por Adesão e Compromisso- LAC, para a atividade de 
Laboratório Clínico, localizado na Rua Antônio Joaquim de Sousa, 987, 

Bairro Centro no Município de Nova Russas, Estado do Ceará.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L
SAVIO HOLANDA AMARO | CPF: 163.870.903-34

Torna público que a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE concedeu a Licença Ambiental por Adesão e 

Compromisso- LAC, SPU: 130/2023 para a atividade de Ambulatorial restrita à 
consultas, localizada na Rua Tenente Raimundo do Vale, 376, Bairro Patronato no 

Município de Nova Russas, Estado do Ceará.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L
ANGELICA ESTEVÃO FARIAS  | CNPJ: 31.499.891/0001-04

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença 

Ambiental por Adesão e Compromisso- LAC, para a atividade de Comércio 
Varejista de medicamentos veterinários, localizada na Rua Monsenhor Leitão, 

1338, Bairro Centro no Município de Nova Russas, Estado do Ceará.
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Em Ipueiras, deputado Bruno Pedrosa 
participa de inaugurações de CEIs, 

junto com a vice Jade Romero

Samu tem frota renovada com mais 33 
ambulâncias; deputado Bruno Pedrosa 

prestigia solenidade 

 O deputado estadual Bruno Pedrosa esteve em Ipueiras, 
no início de novembro, participando da inauguração de dois 
Centros de Educação Infantil (CEIs). Com a presença da 
governadora em exercício Jade Romero e da secretária da 
Proteção Social, Onelia Santana, os CEIs foram entregues à 
comunidade de Vila Madeiro e do distrito das Américas.

 Os equipamentos foram construídos e equipados pela 
SPS, por meio do Programa de Apoio às Reformas Sociais 
(Proares III), e cada espaço dispõe de área de coordenação, salas 
de aula, parque infantil, casinha, banheiros masculino e 
feminino e para pessoas com deciência, refeitório, cozinha, 
despensa, depósito de material de limpeza, lavanderia, casas de 
bombas e gás e lixeira. 

 “Agradeço demais a todos que se 
zeram presentes, agradeço a direção do 
partido que me conou a missão de 
liderar a pré-candidatura a Prefeito pelo 
PCdoB, tenho convicção na unidade da 
oposição e certeza que juntos faremos 
muitos por nossa cidade e devolveremos 
a  a l eg r i a  e  o  so r r i so  do  povo 
crateuense.Parabenizo a Professora 
Amélia, que foi eleita Presidenta do 
PCdoB municipal, que vai tocar a 
direção e liderar nosso projeto eleitoral 
rumo a 2024”, ressaltou o médico Dr. 

PCdoB realiza Conferência Municipal
em Crateús, com a liderança do médico 

Dr. Carlos Felipe

PROGRAMA MAIS LIVROS, MAIS 
LIVRARIAS, de autoria do deputado 

Missias Dias é aprovado na Alece

Associação Caatinga dissemina técnica de criação 
de abelhas “sem ferrão” no sertão de Crateús

 “Seguimos de mãos dadas 
com o Governo Federal e as 
prefeituras cearenses com o 
objetivo de garantir mais avanços 
na Saúde do Ceará”, destacou o 
deputado Bruno Pedrosa ao 
participar da solenidade de entrega 
pelo governador Elmano de 
Freitas, de 33 novas ambulâncias 
do SAMU 192. O evento ocorreu 
no dia 14 deste mês e visa renovar 
a frota daquele importante serviço 
de saúde. 
 Vinte e cinco municípios 
cearenses agora contam com 
novas ambulâncias do Serviço de 

Atendimento Móvel de Urgência.  Em janeiro deste ano, o Estado já havia 
entregue 20 novos veículos, além de mais sete ao longo do primeiro 
semestre. Com isso, o total da frota no Ceará é de 166 veículos de socorro, 
sendo 160 ambulâncias, três motolâncias e três aeromédicos.

 “Uma vitória dos agentes, 
mas também da agricultura 
familiar que continuará com 
assistência técnica por mais um Aprovado por mais um ano os contratos dos agentes rurais no Ceará - Foto: Reprodução

 Foi aprovado no início 
deste mês de novembro, no 
plenário da Assembleia 
Legislativa do Ceará, o projeto 
262/2023, de autoria do 
deputado Missias Dias, que 
autoriza o Poder Executivo a 
instituir o “Programa Mais 
livros, Mais livrarias” no 
Ceará. A iniciativa prevê a 
distribuição de cartões aos 
professores efetivos da rede 
pública estadual para compras 
exclusivas de livros em 
livrarias com CNPJ registrado 
na Junta Comercial do Ceará. 

 Com o objetivo de gerar renda para famílias sertanejas e 
conservar a natureza, a Associação Caatinga dissemina a 
meliponicultura, criação de abelhas nativas da Caatinga, com 40 
comunidades rurais dos arredores da Reserva Natural Serra das 
Almas, localizada entre Crateús (CE) e Buriti dos Montes (PI). A ação 
integra o projeto No Clima da Caatinga, patrocinado pela Petrobras 
por meio do Programa Petrobras Socioambiental. “Desde 2011, 
foram distribuídos mais de 310 enxames de abelhas nativas, mais de 
350 pessoas foram capacitadas e construímos 12 meliponários, que é 
a estrutura física própria para a criação de abelhas”, destaca Daniel 
Fernandes, coordenador geral da Associação Caatinga.

Deputado Bruno Pedrosa em Ipueiras, ao lado da vice-governadora Jade Romero e Onélia Santana - Foto: Reprodução
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Na renovação de frota do SAMU, Bruno Pedrosa cumprimenta 
prossionais do serviço - Foto: Reprodução

Prorrogadas as bolsas dos 
agentes rurais da Ematerce, 
comemora Missias do MST 

após aprovação na Alece

ano”, disse o deputado Missias do MST, no último dia 14 de novembro, após a 
votação e aprovação da mensagem 9139/23, do governador Elmano de Freitas, 
que prorroga as bolsas dos agentes rurais no estado.  

 O projeto autoriza a prorrogação por 12 meses dos contratos dos agentes 
rurais vinculados ao Programa Agente Rural, coordenado pela Secretaria do 
Desenvolvimento Agrário do Estado do Ceará.

Carlos Felipe, na Conferência Municipal do PCdoB, realizada em Crateús, no nal de 
outubro, no Clube Caça e Pesca.

 Luís Carlos Paes, Presidente da sigla no Ceará esteve presente, bem como 
lideranças políticas de vários partidos da oposição, vereadores, lideranças 
comunitárias, militantes e simpatizantes. Hallyson Farias (Representando a suplente 
de Senadora, Janaína Farias), o secretário executivo da SDA, Pedro Neto, a esposa 
do Dr. Carlos Felipe, Luciene, o jovem Washington Machado, a Professora Amélia 
(direção municipal) também se zeram presentes à Conferência. 

 Conforme o deputado, o referido projeto foi construído 
junto com um grupo da Livraria e Espaço Cultural Lamarca, com 
o objetivo de incentivar a leitura entre crianças e adolescentes, 
apoiar o trabalho dos professores e fortalecer o surgimento e 
manutenção de Livrarias no estado, gerando também emprego e 
renda. “Estamos muito felizes com mais essa conquista, aos 
poucos vamos deixando nossa marca nas leis e políticas pensadas 
para cuidar do povo cearense”, destacou o parlamentar. 
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ESPAÇO E LIBERDADE EM MEIO À NATUREZA
 Mirte dos Tucuns 

24ª NOVEMBRO -  2023

 Com a primeira etapa de obra concluída e previsão de entrega 
antecipada, o Mirante dos Tucuns possui 81.646,67m² de área total à 22 
minutos da sede Crateús. Segurança, privacidade, conforto, muito espaço e 
áreas verdes, clima ameno, vista incrível, toda a infra estrutura urbana em 
meio à natureza. O clima local é o grande diferencial, no verão a temperatura 
local é em media 4°C menor que na cidade de Crateús, no inverno é comum o 
tempo car neblinando, e o tempo vai abrir após as 10hr da manhã.Ao 
apresentar a novidade à imprensa, os investidores informam que tem 
terrenos com nivelamentos variados, permitindo construções inovadoras e 
vistas privilegiadas. "A empresa vem trabalhando neste projeto a mais de 3 
anos e tivemos o cuidado de lançar somente agora porque queríamos 
entregar um projeto o mais realista possível, 100% legal, com obras 
adiantadas, porque o nosso publico exige isso".

 O condomínio foi projetado para oferecer total privacidade e 
segurança aos moradores. Ele é todo murado e conta com guarita de acesso 
com controle de veículos e pedestres. As casas podem ser construídas sem 
muro na fachada, sem portões para veículos, e isso garante maior liberdade 
nos projetos e ruas com ambiente mais aconchegante.

 O Condomínio ca a menos de 30 km do centro de Crateús, 
localizado no distrito/bairro dos Tucuns. Basta seguir pela CE469 no 
sentido Ceara para Piauí, após a subida da serra, há uma única estrada a 
esquerda que segue para o distrito da Cabeça da Onça, após essa conversão o 
empreendimento já pode ser visualizado. É nesse contexto que o 
Condomínio Mirante dos Tucuns se apresenta, “Por tudo que ele oferece, 
segurança, qualidade de vida, privacidade combinada com o convívio 
social, e pelas limitações geográcas únicas que temos a felicidade de 
oferecer, o Mirante dos Tucuns é o empreendimento que tem o maior 
potencial de valorização já lançado em Crateús, não temos duvidas” arma 
o CEO do empreendimento.

 O empreendimento tem parceria com diversos arquitetos, por meio da 
qual serão desenvolvidos projetos modelos que apontarão as possibilidades de 
aproveitamento de cada terreno, além de contar com uma equipe de engenharia 
e construção experiente e qualicada no empreendimento."Quando 
idealizamos o Mirante dos Tucuns extraímos o que há de melhor em qualidade 
de vida em condomínios horizontais no Brasil. Hoje, o empreendimento é uma 
realidade que passa como exemplo a qualidade de vida para quem escolher 
viver em um ambiente tão particular com clima ameno, mesmo diante das 
mudanças climáticas", arma o CEO do empreendimento.

 A Mirante Tucuns Empreendimento irá lançar em 27 de janeiro de 
2024 o Condomínio Mirante dos Tucuns, em Crateús. O Condomínio terá 
164 lotes com metragem de 250m² a 585m² e previsão de entrega em 
dezembro do mesmo ano. O preço do metro quadrado varia de R$ 210 a R$ 
470, com condições especiais no lançamento. É o primeiro condomínio 
horizontal concebido em Crateús e ganhará status de referência em 
habitação e turismo na região.

 O Mirante dos Tucuns tem como diferencial a vista privilegiada e única 
no alto da Serra Grande, são 320m a mais em relação ao distrito de Queimadas, 
no pé da serra. Contemplar o por do sol no mirante enche o nosso coração de 
paz e pertencimento, ao mesmo tempo em que se ascendem as luzes das cidades 
e povoados ao horizonte. Andar pelo mirante é uma experiência deliciosa de 
relaxamento mental aliado ao exercício físico.

 “Por sermos pioneiros nessa modalidade em Crateús, tivemos que 
esperar um pouco o desenvolvimento da legislação local, porque as leis 
municipais e a cultura local não contemplavam esse assunto. Felizmente a 
Prefeitura e a Câmara Municipal, entenderam que a cidade estava evoluindo e 
tivemos que aguardar mais esse tempinho de desenvolvimento, e isso se 
estendeu para a Secretaria de Meio Ambiente e até no cartório, somos o 
primeiro empreendimento a registrar uma minuta na escritura do imóvel na 
região. No nal a espera valeu a pena, e apresentar esse empreendimento para 
Crateús é muito graticante ”.

Os condôminos poderão desfrutar de um empreendimento completo, com as 
ruas todas calçadas em uma chapa de pedra preta única, há rede de esgoto, duas 
Estações de Tratamento de Esgoto, rede de água, o sistema é abastecido por 
poços profundos onde a água é popularmente conhecida por ser a mais limpa e 
potável de todo os sertões do centro Oeste do Estado, rede de energia elétrica e 
Iluminação, alem de poder desfrutar de todos os espaços comuns, esporte e 
lazer, como: guarita com controle de aceso, Piscina com borda innita, são três 
níveis de água e cascata, playgrounds, quadras de tênis em tamanho ocial, 
beach tennis, squash, futebol, vôlei, academia, pet place, nursery de plantas, 
salão de jogos, espaço kids, salão de eventos, deck, caramanchões, sauna, 
hidromassagem e praça. As atividades são diversas, de todos os tipos de 
esportes, triathlon adulto e kids, playgrounds, corrida, natação, bike, quadras 
de tênis e beach tennis, squash, futebol, vôlei, academia moderna, yoga, ou 
simplesmente uma boa caminhada.

O CONDOMÍNIO 

QUALIDADE DE VIDA
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